



INSTITUCIÓN EDUCATIVA MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA

Según Resolución N° 2729 del 13 de Octubre 2017

Código DANE: 173001002475 Nit: 809.001.097-3

AREA DE EDUCACION ETICA Y VALORES			
NOMBRE			
GRADO	SEPTIMO	1	2
FECHA	DD	MM	AA
TEMA	LA HONESTIDAD		
PROPOSITO	Fomentar en los niños la honestidad como un medio de respetar, cuidar su integridad y la de los demás.		

MOTIVACIÓN

Cordial saludo estimados estudiantes en esta guía vas a encontrar actividades que vas a realizar Durante 2 semanas. Para ello vas a necesitar como hasta ahora del celular u otro dispositivo en el que puedes observar las actividades a desarrollar. Te invito a tomar apuntes de los conceptos en tu cuaderno.

EXPLICACIÓN

Qué es la honestidad?

Se entiende por honestidad u honradez a una virtud humana consistente en **el amor a la justicia y la verdad por encima del beneficio personal o de la conveniencia**. De las personas honestas u honradas se espera que digan ante todo la verdad, que sean justos y razonables, que obren de manera íntegra o sean transparentes en sus motivaciones.

Según un punto de vista más filosófico, la honestidad **consistiría en actuar y hablar conforme a lo que se siente o se piensa**, y no a lo que resulta más conveniente hacer o decir a los demás.

Se trata, entonces, de una forma de coherencia entre pensamiento y acción, pero también entre el individuo y las normas que son consideradas correctas por la comunidad en que se desenvuelve.

Por el contrario, la deshonestidad es la falta de compromiso con la verdad y la justicia, por lo que **las personas deshonestas suelen ser propensas a la mentira**, al robo, al engaño, a la falsedad o al fingimiento.

Diversos pensadores de la antigüedad humana valoraron la honestidad como una de las máximas virtudes del ser humano. Desde Marco Tulio Cicerón, en la Roma antigua, hasta el chino Confucio, los códigos de conducta propuestos para la fundación de las sociedades humanas incluyen en alguna

NOTA: NO OLVIDAR MARCAR LAS GUIAS Y ENVIAR POR SINAPSISI



medida la honestidad como valor incluso divino, premiado con la elevación y sus faltas en cambio sancionadas con el castigo.

La persona que es honesta puede reconocerse por:

¿CÓMO RECONOCER A UNA PERSONA HONESTA?



INSTITUCIÓN EDUCATIVA MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA

Según Resolución N° 2729 del 13 de Octubre 2017

Código DANE: 173001002475 Nit: 809.001.097-3

Una persona honesta puede reconocerse por:

- Ser siempre sincera en su comportamiento, palabras y afectos.
- Cumplir con sus compromisos y obligaciones al pie de la letra, sin trampas, engaños o retrasos voluntarios.
- Evitar la murmuración y la crítica que afectan negativamente a las personalidad de los demás.
- Guardar discreción y seriedad ante las confidencias personales y secretos profesionales.
- Tener especial cuidado en el manejo de los bienes económicos y materiales.

Usted está siendo honesto cuando...

- Hace su tarea propia.



- Le dice la verdad a un amigo o cualquier otra persona.
- Explica la verdadera razón por la que no presentó su tarea
- Mantiene sus ojos en su propio papel cuando presenta un examen evaluativo
- Limpia su habitación después de hacer una promesa
- Devuelve a la cajera o al tendero el dinero extra que le dio por error

- Escribe un informe con sus propias palabras, en lugar de copiar
- Admite que cometió el error.
- No culpa a otros de su fracaso
- Le dice... adios a las trampas.

Ejemplos de honestidad

Algunos ejemplos cotidianos de honestidad son los siguientes:

NOTA: NO OLVIDAR MARCAR LAS GUIAS Y ENVIAR POR SINAPSISI

- A una persona en la calle se le caen unos cuantos billetes. A pesar de que significa una ganancia económica para sí, el individuo honesto lo devolverá a su legítimo dueño.
- Los testigos honestos de un acontecimiento o un crimen, informan con la verdad a la policía o a los jueces, para que prevalezcan los hechos por encima de las opiniones o las conveniencias.
- Los políticos honestos, de existir, serían aquellos cuyo compromiso con el bien común y cuyo respeto por su pueblo les impidan aceptar coimas o sobornos, y por ende no salgan del cargo público convertidos en millonarios.
- Cuando un comerciante se equivoca en el vuelto a nuestro favor, le indicaremos el error cometido si somos personas honestas.
- Los estudiantes honestos son aquellos que no se copian de sus compañeros, ni del libro, ni hacen artimañas para engañar al profesor, pues están comprometidos con su verdad y su conocimiento: si no saben la respuesta, pues no la saben.
- Las personas honestas no le echan a terceros la culpa de sus errores cometidos, sino que los enfrentan y se atienen a las consecuencias.

EJERCICIOS

LEE EL CUENTO EXTRAE LA ENSEÑANZA Y REALIZA UN REPRESENTACION GRAFICA

Cuento: La monedita de oro



Hace mucho tiempo en un lindo pueblito, había una plaza en la que se reunía la gente para conversar, los niños jugaban y los enamorados paseaban. Un día un señor pasó caminando muy apresurado y se le cayó del bolsillo una moneda de oro. La moneda rodó y se metió en una rendija que había en la calzada.

Pasó el tiempo y nadie se daba cuenta de que en la rendija había una moneda de oro. Pero un niño al que le encantaba sentarse largo rato a jugar con sus coches en el suelo, se dio cuenta de que había algo brillante en el piso y con sus dedos finos y hábiles logró sacar de la rendija la moneda de oro.



INSTITUCIÓN EDUCATIVA MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA

Según Resolución N° 2729 del 13 de Octubre 2017

Código DANE: 173001002475 Nit: 809.001.097-3

El niño estaba muy contento con la moneda así que la limpió y la pulió. La monedita se veía tan lustrosa y brillante que parecía recién salida del banco.

El niño se fue corriendo a la dulcería del pueblo y se compró toda clase de golosinas: caramelos, chupetas, chocolates, gominolas, ponquecitos... pagó con la moneda de oro y se fue muy contento para disfrutar de su tesoro de dulces.

Al poco rato, llegó a la dulcería un caballero muy adinerado que quería darle una fiesta de cumpleaños a su pequeña hija. El señor compró 2 piñatas, 2 tartas, gelatina y muchos dulces para meter dentro de las piñatas. Como el caballero era muy rico, pago con un fajo de billetes. El dueño de la dulcería le dio el vuelto con la moneda de oro y mandó a que entregaran todo el pedido en la casa del caballero.

Cuando el señor se dio cuenta de que le habían dado una moneda de oro se dijo: “vaya, pero que monedita más bonita, es tan brillante que parece una joya. Tengo una idea, le voy a regalar esta linda moneda a mi esposa”.

Al llegar a su casa el señor llamó a la esposa y le dijo: “querida hoy celebramos el primer cumpleaños de nuestra pequeña y deseo darte un obsequio para que recordemos este día, aquí tienes esta linda monedita de oro”. A la señora le encantó y pensó que era tan hermosa que mandaría a hacer un anillo para que le colocaran la moneda encima.

Los señores dieron su gran fiesta para celebrar el cumpleaños de su hija y al día siguiente la señora se fue a casa del joyero, ordenó que le hicieran un anillo y le colocaran encima la moneda de oro. El joyero se esmeró y le hizo el trabajo a la señora, quien quedó encantada con su nuevo y original anillo.

La señora llevaba su anillo a todas las fiestas y reuniones sociales y cuando no lo usaba lo guardaba con mucho cariño en una caja de terciopelo. Las personas que veían el anillo exclamaban ¡qué joya tan original y diferente! Y la señora se sentía muy contenta.

Con el tiempo las monedas de oro dejaron de circular y era muy raro verlas. De manera que se hicieron muy valiosas.

Los años pasaron y la hija de los señores se convirtió en una hermosa mujer que pronto se enamoró y se casó. Como su esposo no era muy adinerado, la mamá le dijo a la chica el día de su boda: “querida hija, se que te casas con el amor de tu vida. Quiero regalarte este anillo con esta monedita de oro que me dio tu padre cuando tú apenas tenías un año. Deseo que lo conserves y si llegas a necesitar algún dinero la utilices”.

La muchacha era muy feliz en su matrimonio, su esposo aunque humilde, era muy trabajador. Un día tuvieron la oportunidad de comprar una casa pero les faltaba algo de dinero para completar el pago. La muchacha recordó el anillo con la moneda de oro y corrió a buscarlo para venderlo, ya que para ese entonces era bastante valioso.

Efectivamente, la chica le vendió el anillo a un coleccionista que felizmente le dio lo suficiente para completar el pago de su casa. El señor coleccionista era un anciano chapado a la antigua al que le encantaba guardar objetos extraños y valiosos. Así que metió el anillo dentro de un gran baúl repleto de joyas, monedas de plata y oro, documentos importantes y piedras preciosas talladas con figuras exóticas. Como era muy desconfiado, agarró el baúl y lo enterró en el patio de atrás de su casa, justo al lado de un árbol.

El anciano nunca le dijo a nadie que tenía un baúl lleno de tesoros enterrado en el patio de su casa, así que cuando se murió sus hijos decidieron vender la vieja casa. Desde entonces cuentan que en alguna vieja casa, justo al lado de un árbol hay un baúl repleto de cosas valiosas, entre ellas un raro, antiguo y muy valioso anillo con una reluciente monedita de oro.

ACTIVIDAD

1. Realizar un mapa mental de la honestidad
2. Representa gráficamente 3 ejemplos de honestidad
3. Escribe la reflexión del cuento monedita de oro

EVALUACIÓN

Se evalúa

- 1.La solución de las actividades
- 2.Escribe que te pareció interesante del tema
- 3.Escribe las conclusiones del tema